
 

Cari Amici,  
 
avverto la necessità di scrivervi, non solo per augurarvi  un felice anno nuovo, ma 
anche perché considero corretto da parte mia, in qualità di Presidente della 
SICM, spiegarvi dettagliatamente cosa ha prodotto il CD da me diretto durante il 
primo anno di mandato fra il novembre 2023 ed il dicembre 2024. 
Ho cercato, con il supporto validissimo ed estremamente costruttivo di tutti 
i  membri del Consiglio Direttivo, di rivalutare un concetto fondamentale sulla 
base del quale costruire le iniziative intraprese dalla SICM. Abbiamo rivalutato 
tutti assieme il valore del “Bene Comune”, e nel fare questo, ho cercato di essere 
coerente con il programma elettorale che voi avete premiato con la mia elezione. 
Le principali iniziative intraprese da questo Consiglio Direttivo, che si sono 
sviluppate in maniera rapida e positiva durante il 2024 e che conto di concludere 
entro il 2025 sono le seguenti: 
 

 Riforma del percorso formativo offerto ai Soci dalla SICM. 
Abbiamo costruito un percorso biennale, con la potenzialità di diventare 
triennale, che è stato pensato e attuato immaginando un discente che voglia 
accedere ai vari corsi del percorso formativo secondo una sequenza logica e 
progressiva di apprendimento, pertanto abbiamo riservato al primo anno i corsi 
di base, sia nel campo dell’anatomia chirurgica, che delle tecniche operatorie, 
che della microchirurgia ricostruttiva, mentre nel secondo anno sono stati 
sviluppati i corsi avanzati completandone l’offerta laddove risultavano carenti, 
con riferimento alla chirurgia del polso, alla microchirurgia ricostruttiva e alle 
tecniche più avanzate della Chirurgia Plastica dell’arto superiore, delle chirurgia 
tendinea e la chirurgia dei nervi periferici. 
E abbiamo ovviamente confermato la fellowship in Chirurgia della Mano come 
atto conclusivo di un percorso formativo completo. Sarà mia cura che nel 2025 
l’offerta formativa di questo percorso sia chiaramente visibile sul sito web della 
SICM in tutte le sue parti. 
 

 Miglioramento della comunicazione interna ed esterna di tipo scientifico 
e professionale. 
Abbiamo avviato la riforma del sito web, migliorandone le funzioni e 
l’accessibilità ed è in corso l’istituzione dell’app della Società. 
Stiamo concludendo una trattativa importante con una rivista scientifica 
internazionale, già indexata ed in possesso, dal giugno 2025 di un alto impact 
factor, la quale diventerà l’organo ufficiale della SICM, dando mandato al Dr. 
Francesco De Francesco, autore dell’iniziativa, di tenere i rapporti con l’editore. 
Questa rivista darà la possibilità a tutti i Soci Sicm di pubblicare in lingua inglese 
confrontandosi con una platea europea ed internazionale di alto profilo 
scientifico e con indubbi ritorni sul piano accademico, professionale e di visibilità. 
 

 Riforma del format congressuale.  
A seguito della pandemia Covid e di altre problematiche, le ultime edizioni 
congressuali hanno vissuto momenti di instabilità con format congressuali 
variabili adattati al momento ed al luogo. Pur essendo riusciti comunque ad 
esprimere congressi nazionali di alto profilo scientifico e con ottima 
partecipazione, quali sono stati i congressi di Ancona, Varese, Genova e Roma, 
grazie anche alla efficacia e alla competenza dei Presidenti congressuali, e pur 
essendoci premesse eccellenti per il congresso di Milano del prossimo Ottobre 
2025, ritengo che una Società scientifica complessa e importante come la nostra 
debba avere un format congressuale stabile, standard e ripetibile ad alti livelli 



 

non solo scientifici, ma anche organizzativi. Proprio per questo il Consiglio 
Direttivo ha espresso un contratto unico che tuteli, d’ora in poi la SICM nei 
congressi nazionali e che renda il format congressuale costante, 
indipendentemente dalle sedi.  
 

 Ruolo della SICM nella FESSH e nella IFSSH 
Essendo convinto che l’alto valore scientifico e professionale dei nostri Soci 
meritasse maggiore considerazione a livello internazionale, questo Consiglio 
Direttivo, oltre a creare, attraverso la costruzione di una rivista scientifica in 
lingua inglese una presenza nel panorama internazionale della nostra Società, ha 
cercato anche di essere più presente in quanto associazione di Membri 
prestigiosi, nell’ambito delle Società internazionali a cui partecipiamo. Per quanto 
riguarda la FESSH mi sono occupato personalmente di migliorare i nostri rapporti 
con le Società di Chirurgia della Mano europee più affini alla nostra e con le quali 
condividiamo spesso interessi e obiettivi comuni, fra le quali la società spagnola, 
la società portoghese e la società francese. Abbiamo così creato una 
rappresentanza dei Soci della FESSH maggioritaria che possa chiedere una 
maggiore democrazia e una maggiore trasparenza nell’assegnazione dei ruoli 
dirigenziali. Da questo cambio di passo è scaturito un diverso atteggiamento della 
nostra Società nell’ambito della FESSH laddove la Dirigenza ha accolto con favore 
le nostre richieste di maggiore corresponsabilità e da questa diversa postura è 
scaturito il ruolo determinante della SICM nell’elezione del nuovo segretario Zaf 
Naqui. Queste azioni sono state possibili solo grazie al grande lavoro e alla grande 
capacità interattiva del delegato FESSH Massimo Corain, che ha lavorato sempre 
di concerto con il Presidente della SICM e con il Consiglio Direttivo. 
Analogo lavoro ha compiuto il Dr. Andrea Atzei all’interno dell’IFSSH, il quale con 
grade efficacia e competenza ha ottenuto una prestigiosa candidatura della 
nostra Società all’organizzazione Mid Term Course dell’ IFSSH nel marzo 2027, 
proponendo quale sede Venezia. 
 
Debbo inoltre segnalare con orgoglio a tutti i Soci i risultati prestigiosi raggiunti 
dal alcuni di noi, i quali tuttavia si sono giovati di un forte supporto politico  e 
organizzativo della nostra Società, alla quale hanno restituito con la loro 
competenza, smalto e visibilità. Rammento con estremo piacere la nomina a 
Pioneers dell’Internazional Society IFSSH del Dr. Massimo Ceruso, Antonio Landi 
e Riccardo Luchetti. Le candidature richieste dalla commissione nomine della 
IFSSH erano due per ogni paese membro, ma poiché il Consiglio Direttivo aveva 
individuato tre candidati ex aequo, mi son fatto interprete di tale volontà presso il 
Prof. David Warwick, Presidente della Commissione Nomine della IFSSH, per 
riconoscere attraverso la conferma della nomina di tutti e tre i candidati, 
l’importanza scientifica e professionale della SICM nel panorama internazionale. 
Tutte e tre le nomine sono state accettate e considero questo mio successo 
politico un riconoscimento all’importanza della nostra Società.  
il Dr Roberto Adani è stato nominato da questo Consiglio Direttivo Giant della 
SICM, su richiesta della Commissione nomine della FESSH ed è quindi stato  è il 
primo italiano a ricevere il “Giant Award in Hand Surgery” della FESSH presso il 
Congresso di Rotterdam dello scorso giugno 2024 ove si è recato a ritirare 
personalmente il riconoscimento. Per il 2025, invece questo CD ha nominato 
come Giant, presso la FESSH, il Dr. Bruno Battiston, il quale ritirerà il 
riconoscimento al congresso di Helsinki nel Giugno 2025. 
Annoveriamo  inoltre l’acquisizione da parte di Andrea Atzei del ruolo di 
segretario della nuova Società EWA European Wrist Arthroscopy Association, che 



 

prosegue la tradizione artroscopica della nostra scuola, e che nel 2007 vedeva 
Riccardo Luchetti Presidente dell’EWAS European Wrist Arthroscopy Society. 
Il Dr. Pierluigi Tos nell’Aprile 2025 organizzerà a Napoli, sede storica del Corso di 
Microchirurgia SICM- SIM, il primo Corso di Microchirurgia della FESSH dedicato 
ai reimpianti, oltre che essere stato convocato dal Dr Daniel Nagle, Presidente 
della IFSSH a candidarsi come Member at Large dell'ExCo della IFSSH. 
Rammento anche la nomina della Dr.ssa Luciana Marzella a membro della 
Commissione Relazioni Internazionali Relationship and Outreach Committee 
dell’American Society of Hand Surgery, nonché  il proficuo lavoro da lei svolto 
che, chiamata dalla SIOT a svolgere il ruolo di coordinatrice del gruppo di lavoro 
sulle RBPCA per le fratture di polso dell’Istituto Superiore di Sanità, ha coinvolto 
diversi Soci della SICM, appartenenti alla SIOT nello svolgimento di questo 
importante compito. 
 
Convinto che nel 2025 finalizzeremo, entro il termine del mandato di questo 
Consiglio Direttivo, i più importanti progetti intrapresi, colgo l’occasione per 
complimentarmi ufficialmente con tutti i membri del Consiglio Direttivo per la 
loro competenza e dedizione al Bene Comune della nostra Società ed ho 
certamente il piacere di rinnovare a tutti i nostri Soci gli auguri di un felice anno 
nuovo, sereno in famiglia e colmo di successi e soddisfazioni scientifiche e 
professionali. 
 
 
 
Michele Riccio 


